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“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

ACTA N°13  
Primera Legislatura Ordinaria 2022-2023 

Comisión de Defensa Nacional, Orden interno, Desarrollo alternativo y Lucha contra 
las Drogas con facultades de Comisión Investigadora de acuerdo a la Moción del Orden 
de Día 4213 para “Investigar el uso de aeronaves de los sectores Defensa e Interior, 
para actividades no oficiales y por familiares del presidente de la República o personas 
que no laboran para el sector público; así como, para sustraer a personas de la justicia; 
durante el período de gobierno del Sr. Pedro Castillo Terrones” 

Fecha : Lunes, 05 de junio de 2023 
Hora : 17.00 horas  
Lugar : Virtual a través de la plataforma Microsoft Teams. 

El presidente de la Comisión Diego Bazán Calderón a las 17.03 horas dio inicio a la sesión, 
dando la bienvenida a las Señoras y Señores congresistas y solicitó a la Secretaría Técnica 
que pase lista de asistencia. 

Secretaría Técnica (ST); Congresista Diego Bazán Calderón… Presente. Congresista Tania 
Ramírez García…Presente. Congresista Alfredo Azurín Loayza…Presente. Congresista 
Carlos Alva Rojas…Presente. Congresista Roberto Chiabra León… Presente. Congresista 
Patricia Chirinos Venegas…Presente. Congresista José Cueto Aservi.… Licencia. 
Congresista Américo Gonza Castillo… Presente. Congresista Juan Carlos Lizarzaburu 
Lizarburu... Licencia. Congresista Jeny López Morales… Presente. Congresista Roberto 
Kamiche Morante… Licencia. Congresista Pedro Martínez Talavera...Presente. 
Congresista Jorge Montoya Manrique… Presente. Congresista Segundo Montalvo Cubas… 
Sin repuesta. Congresista Vivian Olivos Martínez… Presente. Congresista Abel Reyes 
Cam… Licencia. Congresista Roberto Sánchez Palomino... Sin repuesta. Congresista 
Héctor Valer Pinto … Presente.  

Se continua con la asistencia de los congresistas Accesitarios Arturo Alegría García, 
Enrique Castillo Rivas, Waldemar Cerrón Rojas, Luis Cordero Jon Tay, Alex Paredes 
Gonzales …Presente, Hamlet Echevarría Rodríguez, Hernando Guerra García, Cesar 
Revilla Villanueva, María Agüero Gutiérrez, María Cordero Joy Tay, Mery Infantes 
Castañeda, Patricia Juárez Gallegos. Sin respuesta. 

El presidente manifestó que se encuentran al inicio 11  congresistas presentes en la sesión 
(luego se sumó el congresista Chiabra y Gonza llegando a 13) y que hay dos licencias, por 
lo que se inició la Décima Tercera Sesión Ordinaria con el quorum correspondiente a las 
17 horas con 07 minutos del lunes 05 de junio de 2023. Las actividades de la presente 
sesión se desarrollan de acuerdo al plan de trabajo de facultades de la comisión 
investigadora en la Moción de Orden del Día 4213. 

Acta 

El señor PRESIDENTE. — Pasamos a la sección Acta 

Debate y votación de la propuesta de Acta de la Duodécima Sesión Ordinaria de la 
Comisión de Defensa Nacional con facultades de Comisión Investigadora Moción de 
Orden del Día 4213, realizada el 22 de mayo del 2023.  ¿Algún congresista que desee 
intervenir? Lo puede solicitar en este momento. Votación nominal para la aprobación 
del acta. 

Secretaria Técnica. -  Luego de someter a votación, informa la aprobación con 12 votos 
a favor, ninguno en contra, ninguna abstención. Los votos a favor fueron de los 
congresistas: Diego Bazán Calderón, Tania Ramírez García, Alfredo Azurín Loayza, Carlos 
Alva Rojas, Roberto Chiabra León, Patricia Chirinos Venegas, Jeny López Morales, Pedro 
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Martínez Talavera, Jorge Montoya Manrique, Vivian Olivos Martínez, Héctor Valer Pinto, 
y Alex Paredes Gonzales.   

El señor PRESIDENTE. — Ok. Ha sido aprobada por unanimidad de los congresistas 
presentes con 12 votos a favor el acta de la Duodécima Sesión Ordinaria de la Comisión 

Investigadora Moción 4213. Congresistas, se solicita la autorización para la 
ejecución de los acuerdos sin esperar el trámite de aprobación del acta. 
Votación nominal, señora secretaria técnica. 

La SECRETARIA TÉCNICA. —  Pasa lista para la votación nominal: Señor presidente, 
contamos con 12 votos a favor, ninguno en contra, ninguna abstención. Los votos a favor 
fueron de los congresistas: Diego Bazán Calderón, Tania Ramírez García, Alfredo Azurín 
Loayza, Carlos Alva Rojas, Roberto Chiabra León, Patricia Chirinos Venegas, Jeny López 
Morales, Pedro Martínez Talavera, Jorge Montoya Manrique, Vivian Olivos Martínez, 
Héctor Valer Pinto, y Alex Paredes Gonzales. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. Se aprobó por unanimidad de los 12 congresistas 
presentes la autorización para la ejecución de los acuerdos sin esperar el trámite de 
aprobación del acta. 

ORDEN DEL DÍA 

El señor PRESIDENTE. — Pasamos a la Sección Orden del Día. Citación al ciudadano 
Bruno Arnulfo Pacheco Castillo, exsecretario general de Palacio de Gobierno. 
Secretaría técnica, solicito informe si el ciudadano Pacheco Castillo se encuentra en 
la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, se encuentra señor presidente, el ciudadano Bruno 
Pacheco Castillo no se encuentra en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Ok, se deja en acta que el Sr. Pacheco Castillo no ha 
respondido.  

La SECRETARIA TÉCNICA. — El Sr. Pacheco Castillo se excuso de venir a la Comisión 
aduciendo que su abogado se encontraba mal de salud. 

El señor PRESIDENTE. — Al ciudadano Pacheco Castillo se le ha citado varias veces, se 
tomarán las medidas adecuadas para su presencia ante la Comisión. Citación al 
ciudadano Fray Vázquez Castillo, sobrino del expresidente Pedro Castillo Terrones. 
Secretaría técnica, solicito informe si el ciudadano Fray Vásquez Castillo se encuentra 
en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, señor presidente, no se encuentra el señor Fray Vázquez 
Castillo en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Dejamos constancia que se insiste en la invitación. Vamos a 
proceder como corresponde para garantizar su presencia en esta Comisión. Citación 
a la ciudadana Mery Inés Coila Ramírez, presidenta del Partido Político Magisterial y 
Popular. Secretaría técnica, solicito se informe si la ciudadana Coila Ramírez se 
encuentra en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — Si, señor presidente, se encuentra en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Le solicitamos prender su cámara. Vamos a proceder a tomarle 
juramentación, levante la mano derecha, por favor. Ciudadana Mery Inés Coila 
Ramírez ¿Juráis por Dios y por los Santos Evangelios, decir la verdad y solamente la 
verdad al declarar como testigo ante esta comisión investigadora, y de igual manera, 
responder las preguntas que le sean formuladas? 
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La señora COILA RAMÍREZ. — Sí, juro. 

El señor PRESIDENTE. — Si así lo hicieres, que Dios os premie, y si no, que Él y la 
Nación os lo demanden. Ciudadana Mery Inés Coila Ramírez, buenas tardes, le 
solicitamos indicar su nombre completo, su DNI, su domicilio, correo electrónico y 
número de teléfono celular, para que quede registrado en la grabación. 

La señora COILA RAMÍREZ. — Buenas les saluda la profesora Mery Inés Coila Ramírez; 
identificada con DNI 00443113, mi correo es inesmery2014@gmail.com.  

El señor PRESIDENTE. — Ok, si ha acudido a la Comisión en compañía de algún abogado. 

La señora COILA RAMÍREZ. — No. 

El señor PRESIDENTE. — Antes de dar inicio a las preguntas, le queremos hacer 
presente que usted está aquí en calidad de testigo, se le cede el uso de la palabra 
antes de que responda a las preguntas, para que pueda formular alguna declaración o 
descargo sobre los hechos precisados en el oficio de invitación, referido a la Moción 
de Orden del Día 4213, que se le adjuntó oportunamente para su conocimiento y fines 
pertinentes.  

El señor PRESIDENTE. — Vamos a empezar. Señora MERY COILA ¿A qué actividades se 
dedica, y cuánto percibe por ello? 

La señora COILA RAMÍREZ. — Soy profesora, ya tengo en ejercicio casi 30 años. 

El señor PRESIDENTE. —¿Desde cuándo conoce al expresidente Pedro Castillo Terrones 

y a la señora Lilia Paredes Navarro? ¿Señale la forma y circunstancias en que los 

conoció? 

Señora MERY COILA. — Al profesor Pedro Castillo lo conozco por su condición de maestro, 

y condición de dirigente de Cajamarca, lo conozco desde el año 2014. A la Sra. Lilia 

Paredes Navarro del año 2021. Fue un saludo en la segunda vuelta. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Cuántas veces, en ACTIVIDADES OFICIALES Y NO OFICIALES, 

ha viajado usted en aeronaves de las FFAA o PNP acompañando al expresidente de la 

República, José Pedro Castillo Terrones? Indiqué fechas y destinos. 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — Esta en todo su derecho. Sin embargo, vamos a formularle las 

preguntas que consideramos necesarias. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Ha viajado usted con  dirigentes de algún sector, en viajes 

OFICIALES Y NO OFICIALES, acompañando al expresidente de la República, Pedro 

Castillo Terrones? De ser afirmativa su respuesta, indique con quienes y qué temas 

trataron en dichos viajes.  

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — ¿De manera directa usted o algún familiar o personas de su 

entorno, se ha visto beneficiado con algún contrato con el Estado, durante la gestión 

del expresidente Pedro Castillo Terrones? 
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Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Qué tipo de relación laboral, contractual o de negocios, tuvo 

con la Autoridad para la reconstrucción con cambios? 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — El 29 de diciembre de 21, de acuerdo a los manifiestos de 

pasajeros que obran en los archivos de esta comisión; usted aparece registrada en el 

vuelo con el itinerario Lima-Cajamarca-Lima en el avión B-737-500, Matrícula FAP 

356, acompañando al expresidente Pedro Castillo Terrones. Pregunta: ¿Fue en ese 

viaje que se concretó la coordinación de su nombramiento como miembro del 

Directorio de la Sociedad de Beneficencia de Tacna en Representación del Ministerio 

de la Mujer y Poblaciones Vulnerables en Febrero 2022?  

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — El 27 de octubre de 2021, viaja usted de Tacna a Lima en el 

avión B-200 Matrícula FAP 001 acompañando al expresidente Pedro Castillo Terrones. 

¿Quién la invitó o con quien coordino para ser parte integrante de dicha comitiva? ¿Se 

reunieron en Lima con el ex mandatario, qué temas trataron y quienes más 

participaron de ese evento? 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — Conoce usted a las personas que se le mencionan a 

continuación, de ser afirmativa su respuesta, precise usted la forma y circunstancias 

en que las conoció: 

● Ana Bueno Abanto 

● Sonia Apcho Chira 

● Olga Zarate López  

● Manuel Sánchez del Aguila 

● Wilfrido Alaya Jiménez  

● Fray Vásquez Castillo  

● Yenifer Noelia Paredes Navarro  

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — ¿En cuántas oportunidades ha visitado Palacio de Gobierno  o 

Ministerios durante la gestión del expresidente Pedro Castillo Terrones?, ¿Si fuera 

positiva su respuesta, precise fechas, motivo de las visitas y que funcionario la 

atendió? 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Ha visitado usted al expresidente Pedro Castillo Terrones en 

la DIROES, lugar donde actualmente cumple Prisión Preventiva? Si fuera afirmativa su 
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respuesta, indique usted la fecha de la misma, ¿cuál fue el motivo de la visita, qué 

temas trataron? 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Mantiene en la actualidad comunicación con el expresidente 

Pedro Castillo Terrones, sus familiares o personas de su entorno? ¿De ser así, precise 

nombres? 

Señora MERY COILA. — Me voy acoger Sr. presidente al derecho constitucional a guardar 

silencio. 

El señor PRESIDENTE. — Hemos terminado las preguntas. Lamento mucho que no tenga 
voluntad de comparecer y responder las preguntas Señora Coila Ramírez, que no haya 
colaborado con esta comisión, se continuará con la investigación. Le agradecemos a 
la señora Mery Inés Coila Ramírez, por su participación en la presente sesión, puede 
retirarse de la plataforma cuando lo considere oportuno. La comisión se reserva la 
posibilidad de convocarla nuevamente, si resulta necesario para la investigación. 

Señora MERY COILA. — Muchas gracias. Buenas tardes con todos. 

El señor PRESIDENTE. — Continuamos, citación al ciudadano Señor Fernando O´Phelan 
Pérez, Presidente de la Asociación PROJUSTICIA. Secretaria técnica, solicito informe 
si el señor Fernando O´Phelan Pérez se encuentra en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — Si, señor presidente, se encuentra en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Buenas tardes, le solicitamos indicar su nombre completo, su 
DNI, su domicilio, correo electrónico y número de teléfono celular, para que quede 
registrado en la grabación. 

El señor O´PHELAN PÉREZ. — Buenas tardes señores congresistas, soy Fernando O´Phelan 
Pérez con DNI 07818075, mi correo electrónico es ophelandesoto@gmail.com 

El señor PRESIDENTE. — Le solicitamos prender su cámara. Señor O´Phelan Pérez 
usted ha sido invitado en calidad de testigo a comparecer a esta comisión, le 
solicitamos ceñirse a la verdad y de igual manera, responder las preguntas que le sean 
formuladas. 

El señor O´PHELAN PÉREZ. — Ok. 

El señor PRESIDENTE. — ¿A qué actividades se dedica en la actualidad, ¿dónde y desde 
cuándo? 

El señor O´PHELAN PÉREZ. — Yo me dedico a la Asociación Civil Projusticia, es una 
organización que investiga la corrupción, el sistema de justicia en particular:  Fiscales, 
Jueces y Policía; ya tenemos casi 20 años. Nos fundamos con el apoyo de la Corte Suprema 
de Costa Rica y la Corte Suprema de México 

Nosotros el año pasado, en realidad nosotros participamos como asociación civil. en este 
mundo de ONG de izquierda nosotros tratamos de hacer algún tipo de pequeño 
contrapeso. Desde el momento en que el presidente Castillo pasó a segunda vuelta 
nosotros iniciamos un esquema de trabajo implicado a conocer a los dirigentes que 
rodeaban a Pedro Castillo, y eso es un tema público. Después ocurrió toda esta debacle 
de esta presencia de mafias vinculadas al narcotráfico, partidas ilegales que llegan a 
tener control o espacios de poder en el Poder Ejecutivo. Sin embargo, eso ya todo es 
público, pero a nosotros nos llamó mucho la atención que hubiera un extranjero que era 

mailto:ophelandesoto@gmail.com
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capaz de pasarle la voz a nuestros generales de la Policía Nacional. Los mismos generales 
y coroneles nos buscaron y tomamos conocimiento de esto. Así que decidimos entrar y 
conocer a este señor, no fue fácil, pero lo logramos. Entonces este señor tenía otro 
nombre, Javier, es más, nuestra primera hipótesis es que él con los otros dos españoles 
representaban una corriente política que no era española sino representaba una presencia 
del servicio secreto cubano. Para esto hicimos un informe que tengo el gusto de 
alcanzárselo a ustedes, que hacía una revisión de toda la presencia cubana en el Perú en 
los últimos 25 años. 

Sin embargo, eso se convirtió en dos informes de televisión en Willax, que en realidad 
nadie le hizo caso el año pasado, nadie le hizo caso, solo le hizo caso el presidente 
Castillo, que al día siguiente le prohibió a esta persona ingresar a Palacio de Gobierno e 
ingresar al Ministerio del Interior y a la Comandancia General de la Policía. Dicho sea de 
paso, eso nos pareció en PROJUSTICIA exitoso, pero lamentamos que nadie en la opinión 
pública recogiera el tema. Después, cuando ya ocurrieron este año los hechos de la 
captura, el señor ”El Español” se puso de moda, pero se pudo de moda de una manera 
muy extraña fue detenido y a la semana fue liberado, lo que a PROJUSTICIA llama la 
atención y nos hace entrever lo que yo creo que ya es público… ¿hola? 

El señor PRESIDENTE. — Continúe, señor O’Phelan, lo estamos escuchando. 

El señor O’Phelan Pérez. — Nos hizo entender algo que ahora ya es público, que 
lamentablemente, en el Ministerio Público existen malos elementos que trabajan con el 
tema de las colaboraciones eficaces. No estoy diciendo que la fiscal de la nación, porque 
es imposible de creer, pero malos elementos que auspician básicamente en aquellas 
personas que tienen recursos económicos y que necesitan la colaboración eficaz, que se 
la aprueben para no ir a la cárcel.  La cosa es que este señor salió libre, terminó en su 
casa, que era alquilada y después resultó que era de su propiedad, y él trabaja con dos 
españoles, el señor Sergio Castellanos y el señor Calvo o algo así. En realidad, ese último 
es el chief. Entonces, nuestra investigación siguió, y llegamos a la conclusión que estos 
tres españoles, el último del grupo era este joven Javier o como se llame, Jorge, y estos 
tres españoles forman parte de una red que logró vincularse con uno de la familia 
Marsano, es una familia peruana importante, e hicieron una operación de compra de 8 
millones de metros cuadrados en Puente Piedra. 

Todos los que conocen Puente Piedra saben que ahora es un lugar importante de 
expansión urbana real en el Perú, y el metro cuadrado no baja de 100 dólares cuadrados, 
ponle castigados 50.  ¿Saben ustedes, señores congresistas, a cuánto compraron estos 
españoles el metro cuadrado? 18 centavos de dólar, lo que nos hizo entender que además 
se apropiaron de una empresa que se llamaba Agrícola Lima, o algo así, que además es 
propietaria de los acantilados al costado de Larcomar, puede hacerse Larcomar 2 y 
Larcomar 3; propietaria del edificio al costado del teatro Marsano que todos conocemos; 
propietario de los terrenos detrás de Neoplásicas y en la zona de Surquillo casco o 
cercado. 

En fin, lo que nos dimos cuenta entonces que había, y existe todavía por investigar 
realmente cuál era el negocio de los españoles, era el hecho de hacer una gran estafa 
multimillonaria con terrenos de una familia aliados con uno de los Marsano que tenía un 
porcentaje y ni bien ellos tomaron control físico de la empresa, vulgarmente lo licuaron 
y lo dejaron en un 0.02%. Ese tema todavía no ha sido investigado absolutamente por 
nadie, y los papeles allí están.  Pero regresando al señor llamado “español”, él después 
de ser detenido decía claramente que todo esto le pasaba por culpa de Fernando 
O’Phelan”. Y en parte tiene razón, porque soy yo el que buscó hacer público que él era 
el último asesor importante de Pedro Castillo, el ultimo oculto. Era un hombre que 



 
 
 
 
 

7 
 

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres” 

“Año de la Unidad, la Paz y el Desarrollo” 

COMISIÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INERNO, 
DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS  

COMISIÓN INVESTIGADORA DE LA MOCIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 4213 

entraba y coordinaba temas de seguridad, temas de inteligencia y obviamente, 
lamentablemente temas de negocios que se dan al interior del sector Interior, 
lamentablemente. 

Entonces, este señor, al cerrarse la puerta, le cerraba la caja de los huevos de oro. 
Entonces, él decidió hacer una campaña muy agresiva contra mí y también contra el 
general Vera Llerena, Vera Llerena tendría que defenderse el mismo en su oportunidad, 
yo no soy su representante. Entonces, las amenazas fueron fuertes, pusieron gente 
delante de mi casa amenazando. He tenido que mudarme de mi casa, porque las amenazas 
eran tremendas, yo tengo familiares jóvenes, sobrinos y, obviamente, su seguridad es un 
tema importante para mí. Pero sí me pareció interesante que él decidiera amenazarme. 

Agradezco mucho al equipo especial por haberme dado el soporte necesario para estar al 
tanto. Ese señor investigó hasta qué hacía yo —para los que no lo saben— en muchos años 
he investigado las mafias en las azucareras en el norte del Perú, y es público, porque todo 
lo que escribo, lo que pienso lo público con mi nombre, yo no hago ningún anónimo. 
Entonces, soy una persona convencida que un gobierno de izquierda radical podría ser 
fuerte, pero cuando se convierte en corrupción; la ideología ya no existe, solo existe la 
violencia y el poder y el dinero, el poder corrompido. Entonces, este señor, además luego 
investigamos que, en Puente Piedra, estos españoles tenían una presencia política desde 
la segunda vuelta, el señor Pedro Castillo iba muchas veces a Puente Piedra, es más, la 
justicia hoy está haciendo una investigación sobre el tema de Movadef, el tema de la 
presencia. Ustedes lo saben, señores congresistas, el 1° de mayo de este año han 
desfilado 80 muchachos en Plaza Dos de Mayo, menores de 25 años con arengas a la lucha 
armada de sendero, no las arengas suaves del Movadef, las arengas duras de sendero. 
Entonces, muchos de estos muchachos son de Puente Piedra. Puente Piedra no solamente 
es un lugar de terrenos a 0.18, era un lugar donde estaba donde vivían los españoles, 
donde paraban los españoles, hacían negocio, no, Puente Piedra es más que eso. 

Y respecto a estos señores, después de esta situación hubo que adelantarse hacer un 
programa de televisión hace poco y, claro, estoy tratando que se sepa cómo ocurrieron 
las cosas. Y creo que en la citación tengo una referencia el tema del hermano menor Gian 
Marco, hermano de ese chico Bryan. En aras de ganarme la confianza de este señor, y 
entenderán ustedes que soy una asociación civil, no soy una agencia, no soy una comisión 
especial, no soy la unidad especial ni nada, nosotros somos una asociación civil con pocas 
personas. Entonces, yo le dije: demuéstrame tu poder. Y me trajo a Gian Marco, y ese 
muchacho Gian Marco, yo me he referido públicamente siempre. Mira, más allá de los 
muchachos que hayan cometido, los delitos que hayan realizado, en particular el señor 
Fray Vásquez, el hermano era un chico que, en una historia propia, siete años antes 
cuando llegó a estudiar en la Universidad Técnica del Callao, y personalmente yo decía, 
yo no creo en la idea de la cárcel como un tema que todo sea carcelario, yo decía este 
chico va preso y le arruinas toda la carrera. Personalmente mantengo mi opinión, que el 
chico debería tener algún tipo de sanción, pero no la cárcel, era arruinarle la vida por ser 
diferente a la de Fray Vásquez, espero que ese señor tiene que ser capturado y, como 
ahora sabemos, estaba en la casa misma de este muchacho español. Entonces, en 
términos generales y para resumir. Yo conocí al español como parte de un trabajo de 
investigación sobre la presencia del último asesor extranjero al lado de Pedro Castillo. 

Segundo, mis investigaciones tienen que ver con la presencia de Movadef, Sendero 
Luminoso y la presencia de grupos radicales desde Puente Piedra, que es público que yo 
me enrolé en Puente Piedra, empecé a parar en Puente Piedra, como lo he hecho con el 
tema azucarero, que me mudé al norte, a Chiclayo, a Tumán, qué sé yo, en este caso no 
me mudé a Puente Piedra, porque es fácil trasladarse, pero sí me metí en el tema.   
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Y tercero, creo que lo que tenemos que observar es cómo es posible que hayamos tolerado 
que un extranjero joven —no me interesa si era guachimán, si era constructor, si era, lo 
que fuera— era un extranjero que era capaz de alzarle la voz y amenazar a los señores 
generales de la Policía Nacional, también siento vergüenza que los generales no hayan 
dicho nada y se hayan quedado callados quizás por no perder su puesto. Eso es todo, señor 
congresista, me sujeto a las preguntas. 

El señor PRESIDENTE. — Muchas gracias, señor O´Phelan por sus respuestas. A 
continuación, le voy a indicar nombres de una serie de personas. Por favor, indique 
sí, no; si las conoce. Señor Sergio Castellanos Martínez, ¿lo conoce? 

El Señor O´Phelan Pérez. — Claro, Sergio Castellanos para mí es un hombre que tenía 
demasiado cerebro como para hacer un hombre que trabajara temas de inmobiliarios en 
Puente Piedra, demasiado agudo políticamente. 

El señor PRESIDENTE. — Algo más que desea agregar sobre la relación que tuvo con él, 
¿en qué fecha lo conoció? 

El Señor O´Phelan Pérez. — Mi intención era llegar al joven. Pero cuando eso se bloqueó, 
yo quería entrar a red Puente Piedra, y el hombre que coreado en Puente Piedra era 
Sergio. Un día estando en la casa esto que está por la Bombonniere, en San Isidro, entró 
este muchacho español me vio allí, y se abalanzó, sacó un arma, insultó, me dijo: Te voy 
a matar. La verdad que fue demasiado convincente, porque uno puede escuchar 
amenazas, pero este señor de verdad hablaba como un matón. Sergio lo contuvo, pero 
después de ahí nunca más lo vimos, Sergio tenía supuestamente una casa ahí con su 
esposa, pero los que conocen de inteligencia, ahí está el señor que abre y otras personas, 
saben cuándo una casa es una fachada, que por lo menos en una casa encuentras una 
foto, un trapo tirado algo que te diga es una cosa de familiares. Y todo está perfecto, 
todo está, se nota que hubieran alquilado la casa hasta con platos y ollas, pero, en fin, 
esa es la forma en que conocí al señor Sergio y después salió en la televisión así que esto 
es una tramoya mía, que esto es un invento mío. Cuando después el propio español, 
supuestamente su sobrino, que no lo era, presentó sus imágenes de él al lado de Fray 
Vásquez en la casa, o sea, es un problema que ese español joven no cree en nadie. 
Gracias. 

El señor PRESIDENTE. — Gracias, señor O’Phelan. ¿Al señor Dimitri Senmache Artola? 

El Señor O´Phelan Pérez. — A Dimitri sí lo conocí, de hecho se acuerdan ustedes los días 
que hubo la matanza en Caravelí, siempre ocurren que ha lugares donde no quiere ir la 
prensa al establishment, y fuimos nosotros, acompañamos a las víctimas, subimos todo el 
cerro. No sé si ustedes lo saben, asesinaron a más de 14 personas, hubo una zona inmersa 
álgido que querían hacer aparecer como un enfrentamiento entre bandas. En realidad, 
era que alguien está coordinando la gran minería en esa zona, mandó sicarios, exmilitares 
a disparar y los mataron. Yo lo puedo afirmar porque estuve ahí, subí el cerro, estuve ahí, 
y hay fotos, todos los demás ahí. Ya las víctimas.  Entonces hablé con Dimitri Senmache, 
yo quería que él revisara las redes si viera a estas personas. Creo que logró recibir a unos 
familiares, ahí conocí a Dimitri, me pareció un chico inteligente, pero lamentablemente 
muy tibio y además él tenía buenas ideas, entre comillas, para que Pedro Castillo 
enmendara; pero ni Pedro Castillo le hacía caso y él no tenía la energía para poder 
hacerlo. O sea, como dice, y me permite, señores congresistas, la palabra coloquial, 
Dimitri Senmache se chupaba, por eso nos parecía un cuadro importante políticamente, 
pero al final no daba el paso. 

El Señor PRESIDENTE. — Después de ese encuentro, usted indica con el señor 
Senmache, ¿volvió en algún momento a conversar con el señor Senmache? 
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El Señor O´Phelan Pérez. — Claro, yo organicé una cena, —normalmente siempre hago, 
como lo hacen mucha gente para conversar de manera plural, gente de todos lados— la 
organicé en Casuarinas, y estuvo el señor Senmache, discutí con él porque resultó muy 
vertical y muy poco proclive hacia [ininteligible] me alzó la voz. 

El señor PRESIDENTE. — El señor Senmache, ¿siendo ministro o ya había dejado la 
cartera? 

El Señor O´Phelan Pérez. — No, no era ministro, ya no era ministro. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. 

El Señor O´Phelan Pérez. — No hubiera invitado a un ministro en ejercicio a mi casa. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Usted conoce alguna relación del señor Castellanos o el señor 
Hernández con el señor Senmache? 

El Señor O´Phelan Pérez. — Si, yo diría que el señor Dimitri Senmache debería hablar 
muy bien de la relación que tenía con este joven español, de hecho todo deriva de esa 
relación, Dimitri Senmache era muy amigo, no sé si [...?] yo ahora lo confirmo, no es un 
asunto de mi responsabilidad. 

El señor PRESIDENTE. — Por favor, señores congresistas, apagar sus micrófonos. 
Repítanos, por favor, lo último, señor O´Phelan. 

El Señor O´Phelan Pérez. — Encantado. 

El señor GONZA CASTILLO (PL). — Señor presidente, por favor, considere mi asistencia. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. Congresista Gonza, considerado su asistencia. Continúe, 
señor O´Phelan. 

El señor O´Phelan Pérez. — Le estaba diciendo a ustedes que a mí me consta que Dimitri 
Senmache era no solo amigo, era pata del español, me consta. De hecho, eso fue un 
camino importante para poder, entre comillas, se supone que yo soy una persona de 
derecha, una persona independiente, no dependo de ningún partido, y creo 
perfectamente tengo mis convicciones ideológicas muy claras y, obviamente, mi crítica 
del statu quo inclusive la derecha actual en el Congreso, por decir algo. Entonces, yo 
opino de manera, y diré, creo que Dimitri Senmache tenía una posibilidad, era el único 
hombre que tenía la posibilidad de que Pedro Castillo le escuchara de una forma directa. 
Lamentablemente Dimitri Senmache fue cobarde al no, disculpe lo que estoy señalando, 
al no tener la energía para confrontar y para decirle al presidente, a, b, c, d.  Todo lo 
que ya ocurrió tiene que mucho que ver con omisiones de personas inteligentes que no 
tuvieron o la suerte o la posibilidad o la fuerza para poder hablar de esa manera con el 
presidente, mientras teníamos a estas personas tipo español, que emuló decir: No me 
importa si era guachimán o era portero, o era lo que fuera, sé que es un hombre que no 
ha estudiado en ningún sitio, pero igual, era un tipo hábil. Entonces, el presidente no 
escuchaba, no escuchaba nada. Entonces, en fin, yo lamento mucho que Dimitri Senmache 
no haya hecho ese esfuerzo. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Usted cree, señor O´Phelan que el nombramiento del señor 
Senmache como ministro del Interior, estuvo relacionado con la amistad que llegó a 
tener con el señor Hernández, con el señor Castellanos? 

El Señor O´Phelan Pérez. — Más que con Castellanos, yo lo dejaría de lado en la parte 
política con el señor Hernández sí, la influencia yo hasta ahora siento repudio cada vez 
que escucho lamentablemente al primero, habría que averiguar, investigar porqué el 
Ministerio Público dejó libre a este señor llamado, alias “El Español”. Pero, bueno, con 
cargo a que eso se investigue algún día y sepamos quién es corrupto en el Ministerio 
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Público, y tratando puedo decir que esto se debe a que Dimitri Senmache la relación con 
este llamado español, no con Sergio Castellano, que no lo veía muy pegado a la política, 
para ser sinceros. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Usted tiene conocimiento de alguna reunión que el señor 
Senmache haya tenido con algunos de los sobrinos del señor Castillo a través del señor 
Hernández, previo a su nombramiento como ministro? 

El Señor O´Phelan Pérez. — No, no tengo conocimiento, no tengo el menor 
conocimiento. Además, creo es importante que se sepa, que soy yo quien presentó 
internacionalmente el rollo de Sarratea en la feria internacional de Guadalajara, el 
presidente Castillo se molestó, el presidente López Obrador se molestó, el embajador 
peruano se molestó, porque la feria internacional —para los que no saben— es el foro más 
importante de Iberoamérica intelectual, había un foro sobre corrupción y gobernabilidad, 
y yo presenté las imágenes de Sarratea que la vieron en toda la feria, había un montón 
de cámaras y paneles y todo el mundo lo veía en tiempo real, entonces un escándalo. 
Entonces, yo sigo pensando que Sarratea era el espacio que Fray Vásquez junto con el 
señor Alejandro Sánchez, que ahora le decimos “Alejandro Sánchez de Sarratea”, como 
si fuera un apellido compuesto. Ellos organizaron ahí el despacho ilegal que Pedro Castillo 
manejaba para negocios fuera de estado del orden ilegal y fuera de la licencia que 
merecía su investidura. 

El señor PRESIDENTE. — Correcto. ¿Señor O´Phelan, usted conoce al señor Rafael 
Calvo Gonzales? 

El Señor O´Phelan Pérez. — No, no lo conozco, pero estoy a punto de seguir investigando, 
creo que él es el cerebro del caso de la operación de adquisición de esos ocho millones 
de metros cuadrados de Puente Piedra, además ellos han construido un edificio en 
Surquillo, los españoles tienen un edificio en Surquillo, más el edificio a todos ustedes los 
que conocen. ¿Me escuchan, por favor? 

El señor PRESIDENTE. — Sí, sí lo escuchamos. 

El Señor Fernando O´Phelan Pérez. — Para todos ustedes los que conocen el Teatro 
Marsano, el edifico del costado que ven a su izquierda que es como un edificio plomo y 
gris, el nombre ilegal el quien lo administra es el señor Calvo. 

El señor PRESIDENTE . — Ok. ¿Conoce al señor Marcial Aragón? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — ¿A quién? 

El señor PRESIDENTE. — Marcial Aragón. 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — No. No sé quién será. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Conoce al general en retiro Luis Vera Llerena? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Claro que lo conozco. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Podría indicar qué información tiene sobre él? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Mire, Vera Llerena estaba en investigación en la Unidad 
Especial, esta unidad que dirige el señor Colchado y compañía. Yo creo que el señor Vera 
Llerena… lo conocí… una de las primeras que ahora se puede contar, y es la primera vez 
que lo digo públicamente, necesitábamos captar al señor Vera Llerena para el lado de los 
que estaban en contra de Pedro Castillo, y trabajando de alguna u otra manera, mucha 
gente ha trabajado ya sea políticamente…Mucha gente ha trabajado el que… cómo salía 
el presidente Castillo, hay un grupo de inteligencia, grupo paralelo de inteligencia, grupos 
fuera del país, peruanos, empresariales. Ha habido mucha gente. Frente a los que había, 
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yo conformé, participé de un grupo que básicamente lo que le preocupaba era que el 
señor Vera Llerena tomara la decisión de hacer que la Policía apoye las acciones del 
presidente Castillo. Gracias a Dios, Vera Llerena no iba a apoyar al presidente Castillo. 
Por eso, después de su viaje al aniversario de los carabineros en Santiago de Chile, lo 
botaron, porque literalmente el propio “Español” le dijo: “Tienes que hacer esto, esto, 
esto”. Y el otro dijo: “No”, El general dijo: “No”. El general trató de regresar, si hubiera 
regresado, estaría Raúl Alfaro, estarían lo de las muertes, bueno, toda es una historia de 
hipótesis, pero lo real es que Vera Llerena es un hombre —hasta donde yo sé— que viene 
de abajo, viene del mundo de suboficiales, con un trabajo impecable en el tema de Madre 
de Dios, operativos, es lo que yo he investigado sobre él. No veo ninguna rama oscura. 
Pero, sí pues, lo botaron por no querer apoyar cosas graves que estaban pasando en el 
gobierno en sus últimos días. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. ¿Conoce usted al señor Fray Vásquez Castillo? ¿Lo conoció 
personalmente? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Nunca lo conocí.  Me hubiera gustado conocerlo. Nunca lo 
conocí. 

El señor PRESIDENTE. — ¿Al señor Gian Marco Castillo Gómez? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Claro. Le dije hace un momento que él fue el que… una 
prueba de poder al “Español”, alias “El Español”, lo llevó a mi casa, y lo llevó, entró en 
mi casa con una especie de esas naves star trek que se pone (ininteligible), que era en 
realidad un aparato para bloquear todo tipo de señal electrónica. O sea, nadie podía 
grabar, contestar el teléfono ni nada. Yo hablé largo con él.  Arregló el (ininteligible) en 
televisión (ininteligible) hay mucha hipocresía con este tema de cómo le vas a dar un 
(ininteligible) que tienen para darte un soborno.  Oe, este es un tema de Estado. Y un 
tema de Estado no se puede permitir, que es del Estado, haya personas criminales —eso 
son—que hagan bolsas de dinero para tratar de salvarle el pellejo a un familiar del 
presidente que ha cometido un crimen. Por lo tanto, mi deber como Pro Justicia, estoy 
metido hace muchísimos años en esto, así que algo de experiencia tengo, había que 
hacerlo saber a los jueces, aunque digan que eso es incorrecto, que había toda una 
marcha, un plan para sobornarlos. De hecho, se investigó que el gobierno, o sea, la gente 
del gobierno de Pedro Castillo, había infiltrado esa sala a través de un fiscal, y la 
enamorada o novia del fiscal, que era secretaria de uno de los jueces de esa sala. Nada 
de esto se ha hecho público, pero es verdad. Esa sala civil, esa sala de la Corte Superior 
de Lima, estaba infiltrada por gente que estaba a favor de la libertad de estos 
sinvergüenzas. 

El señor PRESIDENTE. —   

El señor O’PHELAN PÉREZ . — Ah, ya. Yo tengo entendido que esa bolsa de dinero, que 
era más de un millón de soles, es la bolsa de dinero que se la querían entregar a los 
jueces, creo que no sabían cómo. 

El señor PRESIDENTE. — Repita, por favor. No se le escuchó bien. 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Ok. Esa bolsa de dinero de un millón o millón y medio de 
soles, se supone que trataban de entregárselo a los jueces. Hasta donde yo sé, no la 
entregaron. Pero tampoco sé a dónde fue a parar ese dinero.  Lo que yo sí sé es que el 
señor… es que hay un tema que no se investiga, qué rol tenía “El Español” y quiénes eran 
los empresarios que entregaban ese dinero.  Hay varios empresarios conocidos que 
entregaron ese dinero para pagar a abogados, para pagar lo que se llama 
eufemísticamente los “gastos legales”, entiéndase las coimas. Así de claro hay que ser. 
Eso sale de algún lado, para pagar todos los gastos que tenía que ir a muchos frentes los 
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que tenía el presidente de la República, y este señor llamado alias “El Español” sabe 
mucho de eso. No digo que la plata la generado… él tenía mucha influencia en la 
coordinación de eso. Eso es lo que yo logré averiguar. 

El señor PRESIDENTE. — Señor O´Phelan, cuando usted se refiere a una sala, ¿a qué 
sala del Poder Judicial se refiere? ¿Se han hecho las denuncias del caso? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Con todo respeto, no me acuerdo el número, pero sé que 
es la sala… la que tenía que resolver la prisión preventiva del señor Fray Vásquez y su 
hermano. No recuerdo en este momento la sala, pero es un tema de información pública, 
¿no? 

El señor PRESIDENTE. — Ok. 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Gracias a Dios, yo sé que no recibieron. Lo que no sé es a 
dónde fue a parar el dinero, porque es evidente que se manejaba mucho dinero. Eso lo 
sé.  Esa gente manejaba mucho dinero para los llamados gastos legales. Hay que investigar 
de dónde le pagaban las… no las cantidades oficiales, sino las cantidades reales a los 
abogados del presidente Castillo. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. Señor O´Phelan, ¿usted conoció al general Raúl Alfaro? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — No. No lo conocí. Me hubiera gustado también.  Sé que era 
un gran hombre, un espada de honor. Lamentablemente, manchó al final su carrera. Y sé 
que era muy amigo del señor… del “Español”. Ese tema del “Español”, entrando de 
manera (ininteligible) o secreta al Ministerio del Interior, ese tema del “Español” capaz 
(ininteligible) policía general, ese tipo de rango o ministro, es un tema que hay que 
investigar, yo diría con mayor cuidado y con un poco de orden. Podría yo decir lo 
siguiente, y esta es una afirmación… me hago responsable de esta afirmación. 

Todavía existe dentro del Ministerio del Interior generales corruptos que ahora se quedan 
callados, y sabían muy bien las operaciones que se hacían. Corresponde, imagino, a 
Inspectoría, corresponde al Congreso hacer mayores investigaciones al respecto, o al 
equipo especial. (Ininteligible) aquellos generales que de cuando en vez los investigamos 
por lavado de activos y de cuando en vez resultan que no pasa nada, sino hablo de los que 
están realmente sometidos al poder de Pedro Castillo, que explica una serie de favores. 
Lamentablemente, el Perú vive un sistema formal, tiene un sistema de decisiones 
informal que permite proteger a delincuentes, narcotraficantes y otros tipos de mafias, 
¿no?  Lamentablemente, nuestra Policía Nacional está infiltrada por ese tipo de gente. 
Eso no lo podemos ocultar, señor congresista. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. Señor O´Phelan, usted declaró en el programa Panorama, 
del 9 de abril del año en curso, que fue el señor Hernández quien le presentó al 
general PNP Luis Vera Llerena. Sobre el particular se le plantea las siguientes 
preguntas: ¿Se ratifica en sus declaraciones?  ¿Puede precisar de qué forma y 
circunstancias se dio esa reunión? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Claro que sí. El señor “Español”, el muchacho tenía, yo 
diría, un doble estándar. Una cosa eran sus negocios, que evitaba contarme. Y otra cosa 
era su apoyo al presidente Castillo y a algunos ministros, en este caso al sector Interior. 
Él nunca dejó que yo me acercara al presidente, aunque había la propuesta de que el 
programa más sintonizado de la televisión nacional en cable estaba trabajando la 
posibilidad de entrevistar al presidente Castillo, el programa de televisión de cable más 
sintonizado en la noche. Lamentablemente, eso se frustró. Digo “lamentablemente”, 
porque hubiese sido interesante escuchar al presidente a las 9 de la noche. Pero así es. 
Es cosas que se frustra, cosas que tiene que generar, pero lamentablemente no 
funcionaron. Se iba a (ininteligible) un día para poder ayudar a que este hombre hable. 
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Me refiero al presidente Castillo. Sin embargo, él vio que… también es cierto que este 
señor “Español”, alias “El Español”, tenía algunos… tenía su corazón también… Él decía: 
“Quiero ayudar a mi amigo Vera”. Nunca me llevó donde Vera. Yo toqué la puerta donde 
Vera, y me presenté, y le escuché. 

A mí lo que me importaba y me interesaba era conocer si él era capaz de apoyar con la 
Policía las locuras de este gobierno que ya se caía a pedazos o era capaz de ayudarnos en 
el puntillazo final. Yo puedo decir, no fui el único, había muchas personas y políticos de 
mayor nivel que el mío que también ayudaron. Esa es la forma en que lo conocí.  Hoy, 
Vera Llerena, públicamente lo digo, es mi amigo, lo reconozco, es un hombre inteligente 
y, bueno pues, salió de la Policía porque así le tocó, sin ningún…  Si se hubiera quedado 
una semana más, se hubiera quedado en el cargo, porque él mismo promovió en el 
Congreso de la República, ustedes están ahora escuchándome, esa ley que permitía que 
no sean cambiados por dos años los generales en la Comandancia General.  
Lamentablemente, la aprobación llegó tarde cuando ya lo habían sacado. 

El señor PRESIDENTE. — Señor O’Phelan, por denuncias periodísticas se tomó 
conocimiento que el expresidente Castillo habría, supuestamente, utilizado un avión 
para ayudar a su sobrino, aparentemente, prófugo, nos referimos a Fray Vásquez.  
Sobre el particular, el exjefe de la DINI, José Luis Fernández Latorre, se ratificó en 
esta Comisión que dicho expresidente no solo le pidió ayuda para la fuga de Fray 
Vásquez sino también la fuga de Bruno Pacheco y Gian Marco Castillo. Asimismo, en 
ese sentido, el señor Jorge Hernández ha ratificado también ante esta Comisión que 
ayudó a Fray Vásquez Castillo a esconderse de la acción de la justicia. ¿Usted tiene 
conocimiento o fue testigo de que la persona del “Español”, además que ocultaba y 
sustraía de la justicia a Fray Vásquez, también apoyó en la fuga de Gian Marco Castillo 
Gómez? 

El señor O’PHELAN PÉREZ. — Lamentablemente, no. En ese tramo, lo he leído en su 
documento sobre el tema de aviones, transportes o cosas, no es un tema de eje de mis 
investigaciones ni mis auscultaciones, no. Lo que sí puedo señalar es que un poco antes 
que se desapareciera Bruno Pacheco conversé con él, y sí puedo señalar que me quedé 
sorprendido de una afirmación que ahora quiero hacerla pública. Los primeros meses en 
que Bruno Pacheco estuvo en mi poder como secretario general o el cargo que está en el 
Congreso… Perdón, en el Palacio, él era el presidente. 

El presidente, el señor Pedro Castillo, expresidente Castillo, no podía leer ni una página, 
ni media página. Cualquier cosa que pasara de media página, ya no podía… Entonces, 
Bruno Pacheco, un hombre con un poco más de formación, se encargaba de todo 
absolutamente. Qué pena que Bruno Pacheco no asista a su Comisión, él tendría mucho 
que revelar sobre cómo se despachaban los temas de Estado, que el presidente Castillo 
no entendía. Y también tiene mucho que revelar sobre lo que ocurrió los primeros 15 días 
de la Presidencia, cuando había filas de filas de paisanos chotanos o cajamarquinos, 
(ininteligible), chiclayanos, que iban y les presentaban personas para que postulen, para 
que tengan un cargo.  Llamaba a Bruno Pacheco. “Bruno”, y Bruno corría, anotaba. Y 
luego, a la hora de la hora, el presidente, según testimonio de Bruno Pacheco, recibía un 
apoyo económico que él no consideraba coima.  

También es cierto que Bruno Pacheco sabe muy bien, este es un tema que hay que 
investigar también, que los montos con los cuales se apoyaban al presidente Castillo 
siempre eran montos pequeños comparados con los montos que recibían aquellas personas 
que usurpaban del poder. Y me refiero a ese mundo de Geiner Alvarado, Salatiel y 
compañía. Por lo menos nosotros hemos contabilizado 48 chiclayanos y chotanos que 
llegaron, no sé si… También lo voy a hacer público, cuando el presidente Castillo tomó la 
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segunda vuelta y ya iba a ganar, nosotros alquilamos una casa en San Isidro solamente 
para recibir a los dirigentes.  

Sabiendo ellos que yo no soy de izquierda, (ininteligible) comida tres veces al día, no se 
aceptaba que tomaran licor, y yo me dedicaba a conversar. Desde ahí hemos formado un 
registro de los dirigentes nacionales, que más se vio muchísimo inclusive en la crisis de 
Puno. Así que nosotros hemos estado investigando desde un comienzo. Hay periodistas, 
muy malos periodistas, por lo menos con mala leche, como el de las 9 de la noche en el 
programa… en Willax, que insinúa que yo era un asesor de Pedro Castillo, y eso es una 
torpeza. Él mismo sabe que yo hacía un trabajo de inteligencia ahí. Y lo sabe, porque su 
productor estuvo en esa casa, y sabía lo que hacía.  

Y lo digo públicamente, porque es… a veces algunas personas creen que yo era de 
izquierda, que apoyaba a Castillo, no era eso.  Yo tengo muy claro mi ideología desde 
hace muchísimo tiempo, pero sé muy bien que hay que… aquí no está solamente en decir: 
“Fuera Castillo”, había que actuar, había que trabajar. Lamentablemente, somos un país 
donde la derecha no tiene ONG, no tiene asociaciones civiles, la gente no forma cuadros, 
somos una derecha muy arcaica; pero más allá de eso y regresamos a su pregunta. Yo creo 
que el Presidente Castillo, definitivamente tenía una visión muy corta de las cosas y el 
señor llamado “El Español” otros de Camacho u otros, el propio Pacheco eran, pues, eso 
asesores mediocres, que de alguna manera no se atrevían a decirle no, y trataban de 
facilitarle las cosas; pero lamentablemente, todo eso explotó y gracias a Dios, eso 
terminó. 

El señor PRESIDENTE. — Correcto. Señor O’Phelan, en el programa periodístico 
Panorama de fecha 9 de abril, usted declaró que el señor Jorge Ernesto Hernández 
conocido como “El Español” le pidió que lo contacte con jueces para coimearlos y 
proteger a Gian Marco Castillo Gámez, sobrino del Expresidente Castillo, quien ha sido 
pasajero de las aeronaves de las Fuerzas Armadas. Le hago la siguiente pregunta, se 
ratifica en sus declaraciones, ¿se logró materializar dicho requerimiento, la 
protección solicitada para proteger a Gian Marco Castillo Gámez o Fray Vásquez, 
cuando eran requeridos por la justicia? 

Señor Ophelan Pérez. — Con todo respeto, señor congresista y señores congresistas. Es 
una infamia, con la trayectoria que tengo, que alguien se atreva a decir que yo voy apoyar 
una cosa así, con todo respeto a ustedes, yo soy amigo de miembros de la Corte Suprema 
y de varios presidentes de la Corte Suprema y jueces importantes de toda América Latina, 
y no se me ocurriría semejante tontería; pero tampoco pudo decir que este “Español”, 
hay muchas personas que creen que por las amistades que tengo, puedo… a demás yo no 
litigo en nada. Entonces, no me gusta el derecho en esa lógica, hay sobran litigantes en 
este país.  Entonces, creo que este señor, creía que yo podía influir, porque sabía que 
conocía los jueces, creo que él se fue escucharlo y avisar a los jueces de lo que querían 
hacer, porque para mí era un tema, si hubiera podido [..?] un tema de inteligencia y 
captarlos, entregando el dinero hubiera, hubiera sido maravilloso, pero 
lamentablemente, no se pudo, porque esa gente era muy agresiva, pero también no era 
tonta, eso desconfiaban y todos entre ellos se desconfiaban. 

Muchas de las cosas que ahora sabemos, es por la infiltración de información entre ellos 
mismos, señor congresista. No, yo no apoyé ninguna entrega de coordinación con ningún 
juez, ni entregué ningún dinero, ni vi ningún dinero; pero supe claramente, la intensión 
de coimear para liberar, el Presidente Castillo, estaba dispuesto a pagar, para liberar a 
su sobrino, si era una presión familiar o era un tema personal; pero ese hombre estaba 
dispuesto a violar la ley, con tal de ver tranquilo a su sobrino. 
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El señor PRESIDENTE. — Okay.  Señor O’Phelan, ¿usted sabía que el señor Hernández 
ocultaba en su casa al señor Fray Vásquez? 

Señor Ophelan Pérez. — No, no lo sabía, bueno que me pregunte ni siquiera he visitado 
esa casa.  Yo solamente visité la casa… me acuerdo cuando lo conocí al “Español”, lo 
conocí en la Bonbonniere, llego con dos patrulleros y sentó como a seis policías alrededor, 
para que lo cuidaran y su novia era policía y me acuerdo muy bien, porque su círculo 
cercano a policías hablaban de viajar a Cancún, como quien planifica irnos mañana a 
Cañete, bueno supongo que serían policías con ahorros; pero era curioso escucharlos de 
esa manera que los cuente, además él manejaba mucho súper carro de alta gama y no sé 
qué… era tontamente un hombre que tenía signos exteriores innecesarios. 

El señor PRESIDENTE. — Usted sabe que el señor Christian Castillo pasó de detención 
preliminar a comparecencia restringida… 

El señor Ophelan Pérez. — Gian Marco, era… 

El señor PRESIDENTE. — No, nos referimos a Christian Castillo, ah perdón, a Gian 
Marco, tiene razón, a Gian Marco, ¿usted cree que eso se debió a cierta influencia, 
presión o alguna coima que se generó en el Poder Judicial? 

El señor Ophelan Pérez. — No. Eso no se vio ninguna coima, porque hay muchos 
antecedentes de situaciones similares, yo no soy ningún experto en Penal, pero voy a usar 
un lenguaje coloquial, yo no creo en la política judicial canera*, no creo en eso.  

Recuerde usted, que cundo ocurrió el COVID, teníamos 75 personas debajo de la carceleta 
del Ministerio Público, ni un periodista sacaría a ayudar a esos muchachos donde había 2 
muertos, solo fuimos los de Projusticia, en pleno inicio de la Pandemia y presionando a 
mis amigos, logré que lo sacaran de ahí a esas personas que les daban de comer como si 
fueran chanchos, en el mismo envase tenían que defecar, perdonen las damas, ese era 
nuestro país los días de pandemia. Entonces, después he visto casos de personas presas, 
inclusive, había una mujer que tenía su hijo parapléjico, hay una mujer que su hijo por 
violencia los días del COVID, las pastillas siempre se los cobraban 5 soles, se revelaron y 
al muchacho le cayó perdigones en los dos ojos, los perdió, hasta ahora sigue ciego en la 
cárcel. A mí nadie me va a contar, que la cárcel es buena, la cárcel es dramática, por lo 
tanto, ese muchacho en la cárcel no tenía lógica.   Ese es mi punto de vista.  

El señor PRESIDENTE. — Gracias, señor O’Phelan. Y señor O’Phelan, para finalizar 
usted podría aportar detalles o evidencias en torno a sus declaraciones para el diario 
Expreso, el día 24 de marzo de 2023, en el sentido de que Jorge Hernández, lo 
amenazó, como nos ha también explicado hace un momento, donde usted estaba con 
el señor Sergio Castellanos, y agrega haber comprobado que los empresarios españoles 
Sergio Castellanos y algunos abogados, entregaron dinero al expresidente Pedro 
Castillo a cambio de devolver con favores, en otorgarles obras de infraestructuras, y 
que por ello, temía por su vida, porque la justicia había liberado la señor Hernández 
Fernández y que no encontraba explicación a esta decisión.  

Señor Ophelan Pérez.  — Yo sigo pensando que la liberación del señor “Español” y el 
señor Sergio Castellano que tenía […?] procesos penales, porque él se ha… 

El señor PRESIDENTE. — Se cortó, por favor, repita lo último, por favor, se cortó.  

Señor Ophelan Pérez. — ¿Me escucha ahora bien? 

El señor PRESIDENTE. — Si, ahora sí, por favor, repita lo último. 

Señor O’Phelan Pérez. — A mí me queda claro, que Sergio Castellanos, se enfrentó a 
varias mafias de traficantes de tierras en Puente Piedra; pero que él lo que quería era 
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desasearse de ellos, para poder de una manera, lo que compro a dieciocho centavos 
venderlo aunque sea a cincuenta dólares o en partes, para ellos todo era un negocio. 
Ahora, lo tengo mucho más claro, aunque tenía un plan urbanístico muy interesante, 
tengo claro la idea del negoció que tenían en Puente Piedra, de hecho ahí hay por ejemplo 
una multifamiliar con quinientos departamentos, con que le cobren quinientos soles a 
cada uno, ya es un montón de plata. 

Segundo lugar, creo que los españoles, tenían un objetivo mercantilista del negocio, tema 
inmobiliario, y como segundo rango, apareció esta relación del llamado alias “El Español”, 
con Fray Vásquez y a partir de ahí, con el Gobierno; puedo pensar, parece una hipótesis 
que no está negada, puedo pesar, que todavía en la hipótesis del manejo de presencia 
cubana aquí, pero es todavía pan por rebanar.  

Nosotros, no tenemos los recursos para hacer investigación; pero si alguien de los que 
están escuchando, quiera tomar esa hipótesis, hay muchos elementos para poder probar. 
Eso es lo que puedo declarar, señor. A mí me amenazaron de muerte, a mí públicamente 
lo hicieron, lo hicieron allí, me pusieron personas frente a mi casa y evidentemente, yo 
entendí el mensaje ¿no? 

El señor PRESIDENTE. — Listo señor O’Phelan. Hay algún congresista que desea hacer 
alguna pregunta, puede solicitar la palabra en este momento. No tenemos ningún 
congresista, que desee hacer alguna pregunta. Le agradecemos señor O’Phelan, su 
participación en esta comisión, la misma que se reserva a la posibilidad de invitarlo 
nuevamente, si así lo cree para el avance de la investigación. Agradecemos sus 
aportes, puede retirarse en el momento que usted crea conveniente. 

Señor Fernando O’Phelan. — Muy amable, muchas gracias. 

El señor PRESIDENTE. — Gracias a usted. 

El señor PRESIDENTE. — Vamos a pasar al siguiente punto. Citación al ciudadano Señor 
Gian Marco Castillo Gómez, sobrino del expresidente Pedro Castillo Terrones. 
Secretaría Técnica, solicito que nos informe si el ciudadano Castillo Gómez se 
encuentra en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, señor presidente, no se encuentra en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Ok, se deja constancia en acta que el Sr. Castillo Gómez no 
ha asistido nuevamente a esta comisión, no es la primera vez que lo invitamos.  

El señor PRESIDENTE. —. Citación al ciudadano Señor General Miguel Alberto Herrera 

Céspedes, ex Jefe de la Casa Militar. Secretaría técnica, solicito informe si el 

ciudadano Herrera Céspedes se encuentra en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, señor presidente, no se encuentra en la plataforma. El 

señor Herrera Céspedes ha enviado una carta solicitando la reprogramación de su 
presentación. 

El señor PRESIDENTE. — Ok. Pasamos a la citación al ciudadano Señor Henry 

Shimabikuro Guevara, ex asesor del expresidente Pedro Castillo Terrones. 

Secretaría Técnica, solicito informe si el ciudadano Shimabukuro Guevara se 

encuentra en la plataforma. 

La SECRETARIA TÉCNICA. — No, señor presidente, no se encuentra en la plataforma. 

El señor PRESIDENTE. — Ok., dejamos constancia de esa inasistencia para que quede 
registrado. Se levanta la sesión siendo las dieciocho horas con cinco minutos del día 
05 de junio. Agradeciendo a todos su participación. Muchas gracias. 
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La grabación y/o video y transcripción de la presente sesión forma parte del acta. 
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